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С ЮБИЛЕЕМ!
23 апреля исполнилось 75 лет почет�

ному гражданину города Александру
Павловичу Разживкину. Чествование ве�
терана состоялось в Орловской мэрии.

А.П. Разживкин родился в крестьян�
ской семье. Детство его пришлось на
страшные военные годы. После войны
окончил школу, пошел работать в
«Спецмонтажстрой». Затем — служба в
армии, на Дальнем Востоке.

Новый этап в жизни Александра
Павловича начался в 1957 году, когда
стал рабочим Орловского завода при�
боров.

Александр Павлович не раз изби�
рался депутатом городского Совета,
был членом областного комитета
профсоюза работников машинострое�
ния и приборостроения. В 1966 году он
был награжден орденом Ленина. Ука�
зом Президиума Верховного Совета
СССР от 20 апреля 1971 года А.П. Раз�
живкину было присвоено звание Героя
Социалистического Труда.

КАКИМИ БУДУТ РЫНКИ
Вчера на базе трех орловских город�

ских рынков прошел областной семи�
нар, посвященный вопросам безопас�
ности торговли. Его участники — вла�
дельцы, руководители и специалисты
рынков — изучили опыт работы лучших
предприятий и встретились с предста�
вителями контролирующих органов.

Специалисты оценивают развитие
инфраструктуры рынков, ориентируясь
на итоги выполнения областной про�
граммы развития торговли. Ее резуль�
таты наглядны не только в областном
центре, где реконструируется Цент�
ральный рынок, появилась благоустро�
енная ярмарка орловских товаров на
рынке по ул. Курской и т. д. За три по�
следних года преобразились торговые
площадки во многих райцентрах обла�
сти, на них устанавливаются крытые
павильоны. За время выполнения об�
ластной программы развития торговли
количество холодильного оборудова�
ния на рынках выросло более чем в два
раза.   

В ходе семинара был проведен «круг�
лый стол», в работе которого участвова�
ли начальник областного управления
торговли В.П. Агапов, руководитель тер�
риториального управления Роспотреб�
надзора по Орловской области Г.Л. За�
харченко, руководитель управления Фе�
деральной службы по ветеринарному и
фитосанитарному надзору по Орлов�
ской области Е.Н. Дубровин и другие.

ТРОЛЛЕЙБУСНЫЙ ПАРАЛИЧ
Вчера в Орле в 12.16 у перекрёстка

на улице 1�й Посадской движение трол�
лейбусов было парализовано. Как сооб�
щили в МУП «Трамвайно�троллейбусное
предприятие», спецтехника, которую
перевозила на платформе грузовая ма�
шина, повредила контактную подвеску
городского электротранспорта.

В результате у схода с Тургеневско�
го моста обесточенные встали семь
троллейбусов, ещё два — на мосту. В
обоих направлениях стояли и трамваи.

Один из троллейбусов (бортовой
номер 1120) остановился так, что поч�
ти полностью перекрыл собой поворот
на улицу Васильевскую. Машины с тру�
дом проезжали мимо электротранс�
порта, загородившего собой проезжую
часть. Временами образовывалась ав�
томобильная пробка длиной почти во
весь мост.

Как сообщает МУП «ТПП», организа�
ции, чья техника стала причиной по�
вреждения проводов, будет выставлен
счёт.

К 20�ЛЕТИЮ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ ТРАГЕДИИ
Сегодня в большом зале админист�

рации Заводского района состоится
концерт памяти погибших в радиаци�
онных авариях и катастрофах. Для уча�
стников ликвидации аварии на Черно�
быльской АЭС, их жён и детей свои
лучшие номера покажут детские ан�
самбли «Ассоль» и «Золотая осень»,
воспитанники детской музыкальной
школы имени Калинникова, студенты
Орловской банковской школы и Орлов�
ского государственного университета,
учащиеся школ.

Сейчас в районе проживают более
230 ликвидаторов последствий аварии
на Чернобыльской АЭС.

МИСС СТАЛЕПРОКАТНОГО 
ЗАВОДА
Завтра во Дворце культуры ОСПАЗ

состоится шестой ежегодный конкурс
красоты «Мисс орловский завод «Се�
версталь�метиз�2006».

За право стать лучшей красавицей
будут бороться восемь девушек — со�
трудниц орловского завода «Север�
сталь�метиз». В традиционной визит�
ной карточке конкурсантки расскажут о
себе и своей работе. Участницам пред�
стоит продемонстрировать свои спо�
собности в творческом конкурсе и де�
филировать на сцене в вечерних плать�
ях и деловых костюмах.

Победительнице вручат корону и
ценный подарок. Мисс орловского за�
вода представит Орловщину на анало�
гичном конкурсе в Череповце. Здесь
девушки из Москвы, Череповца, Косто�
мукши, Воркуты, Ульяновска, Олене�
горска, Заволжья и Риги (городов, где
находятся предприятия группы компа�
ний «Северсталь») будут бороться за
звание «Мисс «Северсталь�2006».

Информагентство
«Орловской правды».

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

ВЕТЕРАНАМ —
ОСОБОЕ

ВНИМАНИЕ
Подготовка к празднова�

нию Дня Победы обсужда�
лась вчера на рабочем со�
вещании в администрации
Орла. По информации на�
чальника городского управ�
ления культуры Т.В. Исае�
вой, работа ведется по сле�
дующим направлениям: ор�
ганизация культурных и
спортивных мероприятий,
благоустройство улиц и
площадей, установка щитов
с поздравлениями (их будет
22).

Приводятся в порядок
памятные места и воинские
захоронения, а также места,

где будет проходить основ�
ная часть праздника: 
площади имени Ленина и
Мира, городской парк куль�
туры и отдыха, Детский
парк.

В первую декаду мая в
Орле состоится более 120
праздничных мероприя�
тий. В школах будут прове�
дены уроки мужества, ак�
ции «Ветеран живет ря�
дом». Во всех районах го�
рода планируется органи�
зовать дни призывника, на
которые будут приглашены
ветераны Великой Отечес�
твенной войны. Студенты и
школьники примут участие
в митингах памяти. В кино�
театрах Орла с 3 по 9 мая
пройдет фестиваль филь�
мов о войне «Бойцы вспо�

минают минувшие дни».
Особое внимание в эти

дни — ветеранам. Город�
ской комитет и районные
отделы социального об�
служивания населения
подготовили для них раз�
нообразную программу:
вечера отдыха, празднич�
ные концерты, экскурсии
по местам боевой славы
Орловщины, торжествен�
ные приемы. Тех, кто по
состоянию здоровья не
сможет принять участие в
городских мероприятиях,
социальные работники по�
здравят дома.

9 мая празднование Дня
Победы начнется с город�
ского митинга памяти в
сквере Танкистов. В 11 ча�
сов на площади имени Ле�

нина состоится традицион�
ный парад войск Орловско�
го гарнизона, который за�
вершится театрализован�
ным представлением «Мы
все Победою сильны». Ве�
чером орловцев ждет гала�
концерт с участием лучших
творческих коллективов го�
рода. В 22 часа небо над
Орлом озарится празднич�
ным фейерверком.

ИТОГИ 
ОТОПИТЕЛЬНОГО

СЕЗОНА
Итоги отопительного се�

зона подведены на рабо�
чем совещании в мэрии
Орла. В целом его проведе�
ние признано удовлетвори�

тельным. Однако было
отмечено, что жители ряда
домов во всех районах Ор�
ла жаловались на низкую
температуру в квартирах.
Причина — неудовлетвори�
тельные параметры тепло�
носителя, подаваемого
ТЭЦ. Выявлены значитель�
ные недоработки в подго�
товке отопительных систем
жилых домов, а также школ
и детских садов.

В настоящее время раз�
работаны программы под�
готовки к предстоящему
отопительному сезону. В ча�
стности, предполагается
провести реконструкцию
тепловых сетей на сумму
более 13 миллионов руб�
лей. Необходимые средства
предоставит ОАО «Орлов�
ская генерирующая компа�
ния». Силами МУП ЖРЭП за
счет средств населения
планируется выполнить ра�
боты по подготовке жилого
фонда на сумму около 67
миллионов рублей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Думаете, это эпизоды из
фильма ужасов или наброс�
ки не слишком изобрета�
тельного автора к очередной
книге в яркой обложке? Не
угадали. Это рассказы жите�
лей дома №10 по улице
Машкарина в Орле. Таких
леденящих душу историй
они могут поведать немало.
В том числе и про гигант�
скую крысу, которую никто
не может убить уже несколь�
ко лет. И про выводки кры�
сят, которых заботливые ма�
маши выгуливают на весен�
нем солнышке. Вот так и
рождаются современные го�
родские легенды. Пусть, как
говорится, у страха глаза ве�
лики, и все это не реальные
происшествия, а домыслы,
но ведь, как гласит еще одна
народная мудрость, дыма
без огня не бывает.

Помня об этом, к дому
№10 я подходила с опаской:
а вдруг все рассказы —
правда, и на меня из�за угла
вот�вот бросится огромный
грызун! Ничего подобного не
произошло. Дом как дом,
ничем не примечательный,
весьма обшарпанный, мало
ли таких в городе. Не удивил
и специфический «аромат»
мусорных контейнеров. Зай�
дя в подъезд, убедилась, что
крысы вполне могут обитать
и здесь — вокруг мусор, ан�
тисанитария и разруха.

— Крысы не единствен�
ная наша беда, — рассказы�
вает Лилия, живущая во вто�
ром подъезде злополучного
дома. Именно она и позво�
нила в редакцию с просьбой
о помощи. — С мая по но�
ябрь у нас сезон комаров.
Они жужжащими тучами ле�
тают по подъезду и кварти�
рам. Причем комары какие�
то странные, огромные.

— Откуда комары? Ведь
никакого водоема поблизос�
ти нет.

— Почему же? Есть. В на�
шем подвале — настоящее
зловонное болото. Без рези�
новых сапог там не пройти.
Видимо, оно образовалось
из�за постоянных прорывов
канализационных труб.
Сколько раз обращались в
ЖЭУ №14 — безрезультат�
но. У меня двое маленьких
детей. Страшно выходить с
ними из квартиры. Постоян�
но напоминаю дочери, что�
бы она не дотрагивалась до
грязных стен и перил в подъ�
езде. Вы же видели, в каком
они состоянии.

Ремонт в подъезде не де�
лался уже больше десяти
лет. Правда, кое�какие сдви�

ги есть. Например, на днях
привели в порядок крыльцо
одного из подъездов. Всю
зиму жильцы падали у подъ�
езда. А одна женщина упала
особенно неудачно — пере�
лом руки. Лишь несчастный
случай заставил коммуналь�
щиков взяться за дело.

И это далеко не все проб�
лемы «нехорошего» дома.
Создается впечатление, что
про его жителей забыли те,
кому по должности положе�
но заботиться о состоянии
жилья.

Единственный плюс, как
мне сначала показалось,
детская площадка, на кото�
рой установили горку и ле�
сенки для ребятишек. Но
оказалось, что и тут все не
так благополучно.

— Видите следы от колес?
— показывает Лилия из окна
кухни во двор. — Так вот, по
детской площадке постоян�
но ездят машины. Видимо,
так проще, чем объезжать
вокруг по асфальту. А если
малыш внезапно выскочит
прямо под колеса? Возмож�
ности затормозить у водите�
ля не останется. Просим
ЖЭУ поставить столбики, ог�
раничивающие проезд, —
бесполезно.

— Во дворе опасно, в
подъезде тоже... Похоже,
единственное спасение — в
квартире.

— Если бы не одно «но».
Зимой в наших квартирах
страшный холод. Были мо�
менты, когда столбик термо�
метра не поднимался выше
тринадцати градусов. Всю
зиму спасались электрообо�
гревателями. Заколдован,
что ли, наш дом? Одни не�
счастья и проблемы валятся
на нашу голову!

Не знаю, как насчет кол�
довства, но вот то, что стра�
дают жильцы из�за безала�
берности работников ком�
мунальных служб, сомне�
ваться не приходится. Года�
ми не реагировать на жало�
бы и просьбы людей — это ж
какая выдержка должна быть
у работников ЖЭУ! И безот�
ветственность.

Когда я уходила, Лилия
собиралась писать очеред�
ное письмо в ЖЭУ №14. Мо�
жет быть, на этот раз пове�
зет? А наша редакция на�
правляет запрос в мэрию. О
реакции городских властей
по поводу проблем «нехоро�
шего» дома читатели «Ор�
ловской правды» будут про�
информированы.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

«Легенды»
улицы 

Машкарина
Летний вечер. Женщина выносит из квартиры
пакет с мусором, открывает крышку
мусоропровода, а оттуда на нее бросается
огромная крыса... Малыш бегает по двору.
Бабушка, оживленно обсуждающая с
соседками последнюю серию «мыльной
оперы», слышит крик внука. Подбежав к нему,
с ужасом видит следы укуса на ручке
мальчика и убегающую крысу...

— С июля 2000 года почтовые от�
деления области в соответствии с
постановлением областной адми�
нистрации начали принимать ком�
мунальные платежи. Пользоваться
услугами отделений связи оказа�
лось очень удобно. Плюсов много:
близость почтового отделения к до�
му, отсутствие очередей, вежли�
вость и профессионализм почтовых
работников, скорость обслужива�
ния. Неудивительно, что около 30
тысяч орловцев предпочли оплачи�
вать квитанцию именно так.

Предприятия, оказывающие ком�
мунальные услуги, тоже оценили
удобство такой системы. Это и эко�
номически эффективно: дешевле
заключить договор с уже успешно
функционирующей структурой, чем

создавать свои рабочие места. Сум�
мы, принятые на почте, на следую�
щий же день перечислялись  комму�
нальным предприятиям. Но с 1 апре�
ля по инициативе МУП ЖРЭП прием
платежей по единой квитанции был
отменен. Теперь горожанам для оп�
латы коммунальных услуг надо будет
посещать несколько мест: кассу
ЖЭУ, сбербанк, отделения электро�
связи. Пока работники почты не от�
казываются принимать платежи по
единой квитанции. Но сколько еще
мы сможем оказывать жителям Ор�
ла такие услуги — неизвестно.

От редакции. Непонятно, чем
руководствовался генеральный ди�
ректор МУП ЖРЭП А.А. Левин, рас�
торгая договор с управлением поч�
товой связи. Теперь горожане ли�

шены права выбора. Независимо от
того, устраивает ли их обслужива�
ние в ЖЭУ, оплачивать коммуналь�
ные услуги они должны именно там.
Возможно, наличие «живых» денег
в кассах удобнее, чем перечисле�
ние средств на счета. Во всяком
случае, ясно одно: какими бы сооб�
ражениями ни руководствовался

Левин, принимая такое решение,
интересов орловцев он не учел. И,
судя по многочисленным жалобам в
адрес ЖРЭП, поступающим к нам в
редакцию, интересы эти для со�
трудников предприятия стоят дале�
ко не на первом месте.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

5 апреля «Орловская правда» опубликовала письмо
ветерана Великой Отечественной войны В.Д. Тетерина.
Его, как и многих других орловцев, огорчило решение
МУП ЖРЭП об отмене приема платежей за
коммунальные услуги в почтовых отделениях. «Уже все
привыкли пользоваться услугами почты для расчетов по
квартплате. Это удобно и не отнимает много времени, —
пишет ветеран. — Профессиональные же качества и
«вежливость» работников ЖЭУ всем хорошо известны».
Зачем было нарушать установленный порядок? —
недоумевает В.Д. Тетерин. Письмо читателя мы
показали заместителю директора управления
Федеральной почтовой связи по Орловской области 
Л.С. МАЖОРИНОЙ. Вот что она рассказала.

Чьи интересы 
защищает Левин?

Кажется, совсем недав�
но, отправляясь за аспири�
ном, горожанин направлял�
ся к остановке транспорта
— большинству из нас до
ближайшей аптеки надо бы�
ло еще доехать. Теперь ап�
теки на каждом углу.

Муниципальная аптечная
сеть, которую мы по при�
вычке называем государ�
ственной, стабильна по чис�
лу аптек. Рост идет за счет
коммерческих предпри�
ятий. В начале этого года
орловские частники уже
обогнали по количеству
предприятий муниципаль�
ную сеть — 62 коммерчес�
ких аптеки: у муниципалов
на одну меньше. Это данные
в целом по области. Есть
еще предприятия ведом�
ственные или относящиеся
непосредственно к лечеб�
ным учреждениям. Специа�
листы говорят и о тенден�
ции укрупнения предпри�
ятий, то есть меньше стано�
вится аптечных пунктов и
киосков, а растет число ста�
ционарных аптек.

Регламентировать часто�
ту расположения аптек в го�
роде практически невоз�
можно. Когда�то действо�
вал норматив — не откры�
вать аптеки ближе 500 мет�
ров друг от друга, сегодня
даже в одном здании могут
свободно открыться аптеки
двух разных фирм.

Ограничить частника, ре�
шившего открыть новую ап�
теку, может только выбор
помещения — подходит оно

для торговли лекарствами
или нет. Если же требования
лицензирования соблюде�
ны, запретить открывать но�
вое предприятие нельзя,
даже если рядом уже рабо�
тает несколько аптек. Феде�
ральная антимонопольная
служба посчитает такой за�
прет ограничением свобод�
ной конкуренции.

По мнению начальника
отдела организации лекар�
ственного обеспечения об�
ластного управления здра�
воохранения Н.А. Климано�
вой, честная конкуренция
идет на пользу потребите�
лям лекарств. По словам
Натальи Алексеевны, мене�
джеры аптек вынуждены
следить за ценами друг у

друга и сдерживать соб�
ственные наценки. Тут стоит
отметить, что лекарствен�
ный рынок строго регламен�
тирован. Стоимость жиз�
ненно важных препаратов
ограничена государством,

на ряд лекарств торговая
наценка сдерживается на
областном уровне. Но тем
не менее множество препа�
ратов может продаваться
свободно, и их цены диктует
рынок.

«Это стабильный рынок
потребления: так же, как
хлеб, лекарства нужны всег�
да», — говорит Климанова.
Ее слова подтверждает ог�
ромная цифра суммарных
прошлогодних затрат ор�
ловцев на лекарства — 1
миллиард 96 миллионов
рублей. Невольно напраши�
вается опасение, что борь�
бу за раздел такого сытного
пирога могут повести пред�
приниматели, которым все
равно, что продавать — ка�

чественные лекарства или
фальшивки.

— На моей памяти откро�
венной подделки лекарств
не было, — рассказывает
орловский предпринима�
тель, несколько лет прора�

ботавший коммерческим
директором аптеки (своей
фамилии он просил не на�
зывать). — Что контролеры
чаще всего признают фаль�
сифицированным препара�
том? Бывает, завод выпус�
тил партию лекарств, пере�
дал на анализ, и выясняет�
ся, что не совпал какой�то
компонент — это фальси�
фикат. А бывает качествен�
ное заводское лекарство,
но на упаковке не напечатан
состав — и это тоже будет
признано фальсификатом.
Но так, чтобы лекарство кто�
то пытался подделать кус�
тарно — такого я не встре�
чал, это слишком сложный
технологический процесс.

Коммерсант признает,

что в муниципальной аптеч�
ной сети строже отлажен
контроль за качеством по�
ступающих лекарств, но
считает, что нет никакой 
разницы — в частной или
государственной аптеке по�
купать — потому что всюду
поступают препараты с од�
них и тех же заводов. Офи�
циальные данные его сло�
вам не противоречат — в
2005 году специалистами
орловского управления
здравоохранения в процес�
се приемочного контроля
аптек выявлена 1 серия
фальсифицированного и
123 серии забракованных
лекарств.

В 2006 году начал дей�
ствовать новый контроль�
ный орган — управление
Росздравнадзора по Орлов�
ской области. Его руководи�
тель Н.Н. Грачева говорит,
что за февраль�март было
проведено уже 47 проверок
орловских аптек. Работа че�
тырех предприятий приос�
тановлена, но не из�за вы�
явления поддельных препа�
ратов, а по причине несоот�
ветствия аптек лицензион�
ным требованиям.

Что касается фальсифи�
кации лекарств, то, по сло�
вам Натальи Николаевны, в
этом вопросе больше про�
филактики, чем реальных
подделок и наказаний апте�
карей. «Каждая аптека обя�
зана вести внутренний конт�
роль, и в случае выявления
некачественных или фаль�
сифицированных препара�
тов они сообщают нам в те�
чение 10 дней, — говорит
Грачева. — Контролируем
не только мы, а еще Роспот�
ребнадзор и прокуратура. Я
считаю, контроль достаточ�
но надежный. Не так велика
выгода по сравнению с тем,
что ты можешь потерять, ес�
ли такая торговля будет
раскрыта».

Случаев обращения в суд
по фактам покупки фальси�
фицированных лекарств в
Орле до сих пор не было.

Аптечный перебор
Сколько аптек нужно городу, чем
регулируется постоянное расширение сети
торговцев лекарствами и не грозит ли это
массовым распространением фальшивых
таблеток и микстур? На такие вопросы искал
ответы наш корреспондент Евгений
Локтионов.

Несмотря на то, что ре�
монтные работы возобнови�
лись 15 апреля, до минув�
шей субботы мост для про�
хода горожан был открыт. 22
апреля строители его окон�
чательно перекрыли. Вре�
менно жителям придётся
пользоваться Тургеневским
и подвесным мостами.

Как сообщил мастер «Мо�
стостроя�66» И.Н. Клевцов
(эта организация ремон�
тирует Александровский
мост), ожидается, что ре�
монтные работы будут за�

кончены к Дню освобожде�
ния Орла от немецко�фа�
шистских захватчиков.

Информагентство

«Орловской правды».

Мост отремонтируют 
к 5 августа?

В Орле началась долгожданная
реконструкция Александровского моста. 
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